

(1)

La République arabe D'Egypte

le 19 Ragab II 1444

Le Ministère des Waqfs

le 10 janvier 2023

Le maintien du bon entretien

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, Qui dit dans Son Noble Livre : "C'est par quelque miséricorde de la part d'Allah que tu (Muhammad) as été si doux envers eux ! Mais si tu étais rude, au cœur dur, ils se seraient enfuis de ton entourage ". J'atteste qu'il n'y a point de divinité en dehors d'Allah, l'Unique sans aucun associé, et que notre maître Mohamad est Son serviteur et messenger. O Allah ! Accorde Ton Salut et Tes Bénédiction à lui, sa famille, ses compagnons et ceux qui les suivent d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour. Ensuite.

Le maintien du bon entretien fait partie des moralités vertueuses et des nobles valeurs auxquelles notre pure religion fait appel. C'est bien l'attitude des nobles pieux, sincères et honnêtes. C'est pourquoi Allah, Gloire à Lui, dit : "et observez la bienfaisance, car Allah aime les bienfaiteurs", "et n'oubliez pas le bon entretien qui était entre vous" et "la rétribution de la bienfaisance est-elle autre que la meilleure récompense". Le prophète (SBL) dit : "quiconque vous rend une bienfaisance, récompensez-en le, à défaut, invoquez Allah en sa faveur jusqu'à ce que vous croyiez que vous l'aviez récompensé".

Examinant la biographie de notre prophète (SBL) on trouve qu'il est le meilleur exemple de bon entretien avec sa famille, ses compagnons et tous les humains. Son Seigneur le qualifie en disant : "Certes, un Messenger pris parmi vous, est venu à vous, auquel pèsent lourd les difficultés que vous subissez, qui est plein de sollicitude pour vous, qui est compatissant et miséricordieux envers les croyants". Il dit également : "et Nous ne t'avons envoyé que pour miséricorde à tous les humains" et " Le Prophète a plus de droit sur les croyants qu'ils

(۲)

n'en ont sur eux- mêmes". Le prophète (SBL) dit : "j'ai droit à tout croyant plus qu'il en a sur lui-même. Quiconque laisse des biens (après sa mort", ses biens seront hérités par ses héritiers, quiconque laisse des dettes ou des immobiliers sans héritiers, je m'en charge et les prends".

C'est pourquoi notre prophète (SBL) était le meilleur père, mari, grand-père et compagnon. Il assistait et aidait ses épouses et passait une partie de son temps précieux avec elles pour leur apporter la joie concrétisant le Dire d'Allah, Gloire à Lui : "et entretenez-vous envers elles selon les convenances". Le prophète (SBL) dit : "conseillez-vous du bien envers les femmes" et "le meilleur parmi vous est celui doux vis-à-vis de son épouse, moi, je suis le meilleur mari parmi vous".

Le prophète (SBL) était le père clément et le grand-père doux et affectueux. D'après Anas Ibn Malek (qu'Allah l'agrée) : "je ne vit plus affectueux vis-à-vis des enfants que le messager d'Allah (SBL)". Lorsque sa fille Fatima entra chez lui, il se levait pour l'embrasser et la faire asseoir à sa droite. Pour plus d'honneur, il lui confiait de ses secrets.

Donnant le sermon sur la chaire, le prophète (SBL) aperçut ses deux petits-enfants nos maîtres Al Hassan et Al Hussein en train de s'accabler en marchant. Il descendit de sa chaire pour les prendre et les embrasser en disant : "je vis ces deux petits en train de s'accabler en marchant, je ne pus pas patienter, je coupai mon discours et les levai". Il faisait la salat portant sa petite fille Omamah, fille de notre Dame Zeinab (qu'Allah l'agrée, il la mettait au cours de la prosternation et la levait en se dressant debout. Comme il est doux et beau l'entretien du prophète (SBL) !

* * *

(۳)

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, que le Salut et les Bénédictiones d'Allah soient accordés au dernier des prophètes et messagers, notre maître Mohamad (SBL), à sa famille et à tous ses compagnons.

Sans doute, le maintien du bon entretien et la gratitude se tiennent preuve sur l'honnêteté de l'homme, la générosité de sa généalogie et sa bonne religiosité. Le meilleur exemple à suivre à cet égard est toujours notre prophète (SBL) qui était reconnaissant envers sa famille, ses compagnons, voire ses adversaires. Une vieille femme vint chez lui et il lui fit une bienfaisance d'une façon si généreuse. Interrogé par Ayesha pour cette générosité envers cette femme ? Il répondit : "elle nous rendait visite au vivant de Khadija et la gratitude fait certes partie de la foi".

Parlant des secoureurs qui l'avaient soutenu et appuyé son appel, le prophète (SBL) dit : "je jure par Celui Qui détient mon âme, sinon la migration, je serais été des Ansars. Si tous les humains empruntent un chemin et les Ansars empruntent un autre, j'emprunterai le chemin des Ansars. O Allah ! Agrée dans Ta Miséricorde les Ansars, les enfants des Ansars et les petits-enfants des Ansars". Au sujet de son ami et son compagnon de vie Abou Bakr (qu'Allah l'agrée) il dit : "le plus fidèle à moi en compagnie et biens est Abou Bakr. Si je prenais un allié de ma communauté, j'aurais choisi Abou Bakr, mais il s'agit plutôt de la fraternité et de l'amour de l'islam".

Cette attitude du prophète (SBL) se produisait non seulement vis-à-vis de sa famille et ses compagnons, mais envers tous les gens. D'après Assaïb ibn Abou Assaïb : "je me rendis au prophète (SBL) et mes compagnons me louaient et me faisaient éloge. Le prophète (SBL) dit : "je le connais mieux que vous. Je dis : tu es véridique, je te sacrifie par mon père et ma mère, ô messager d'Allah, tu étais mon associé avant

(٤)

l'islam, tu étais le meilleur associé, tu ne me dissimulais rien, ne me trompais en rien".

Autant que le prophète (SBL) maintenait le bon entretien envers sa famille et ses amis, il l'observait avec ses adversaires. Le jour de Badr, il se rappelle de Motaàm Ibn Adi qui le protégea à la Mecque du retour de son voyage à Taïf et dit : "si Al Motaàm Ibn Adi était vivant et me demandait ces prisonniers de guerre, je les aurais affranchis pour lui".

Il est donc merveilleux de se caractériser du bon entretien envers les familles, les collègues, les voisins et tous les humains. Le prophète (SBL) dit : "le meilleur ami auprès d'Allah est celui meilleur pour son ami et le meilleur voisin auprès d'Allah est celui meilleur pour son voisin" et "le vrai musulman est celui dont de la langue et de la main les gens sont préservés".

O Allah ! préserve notre Egypte et élève son drapeau dans l'Univers.